
Em Mogi, vereadores 
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R$ 2,2 bilhões para 2022
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Parlamentares discutem 'taxa do lixo' em 
audiência pública com a população

Cidades O NOVO2
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TRADIÇÃO E INOVAÇÃO
30 ANOS DE CREDIBILIDADE

Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes realizou, na ma-
nhã desta quinta-feira (18), a 
audiência pública da Lei Or-

çamentária Anual (LOA) para o perío-
do de 2022. O secretário municipal de 
Finanças, Ricardo Abílio, e sua equipe 
técnica foram recebidos pela Comis-
são Permanente de Finanças e Orça-
mento do Legislativo para discutir as 
propostas sobre a lei.

O vereador Pedro Komura (PSDB), 
presidente da Comissão de Finanças, res-
saltou a importância da audiência. Em sua 
fala, Abílio explicou o que é a Lei Orça-
mentária Anual e de onde vêm os recur-
sos que serão alocados em cada Secreta-
ria Municipal. As áreas que vão alocar a 
maior quantidade dos recursos em 2022 
são: Educação (R$ 486,8 milhões), Saú-
de (R$ 385,3 milhões) e Saneamento (R$ 
343,6 milhões).

As áreas de Trabalho e Comércio e 
Serviços são as que menos receberão re-
cursos, conforme o Projeto de Lei, com R$ 
300,1 mil e R$ 14,4 mil, respectivamente. 
A receita prevista para o município em 
2022, contando Prefeitura e Câmara Mu-
nicipal, é de R$ 2.270.848.393,28.

“Buscamos uma realidade. Vimos 
nos últimos anos um orçamento subdi-
mensionado, no qual trabalhamos com 
excesso de remanejamento, por estar su-
bestimado. Trouxemos o nosso orçamen-
to para uma realidade, para valores que 
efetivamente estão ocorrendo”, explicou o 
secretário de Finanças.

A vereadora Inês Paz (PSOL) fez al-
guns questionamentos ao secretário, en-
tre eles a questão da correção da in� ação 

DIVULGAÇÃO/CÂMARA DE MOGI

Mogi das Cruzes 
prevê R$ 2,2 bilhões 
de orçamento em 
2022; vereadores 
discutem aprovação
Verbas. Em audiência pública nesta quinta-feira 
(18), parlamentares discutiram valores para 
diferentes secretarias do município

A

Audiência. Vereadores da Comissão de Finanças de Mogi discutem a LOA

por Redação
redacao@onovo.com.br

do salário dos funcionários 
públicos, que está congelado 
há quase dois anos. O secre-
tário informou que essa corre-
ção ou aumento está prevista, 
mas que ainda não pode dizer 
quais serão os índices usados.

O presidente da Comissão 
de Finanças, Pedro Komura, 
falou sobre a falta de pro� s-

sionais quali� cados para a 
indústria e sugeriu parcerias 
com instituições como o Senai, 
Sesc, Sesi e outras, para que os 
jovens mogianos possam ter 
opções de quali� cação.

Entidades sociais e repre-
sentantes da sociedade civil or-
ganizada também participaram 
da audiência. Uma represen-
tante da Associação Recome-
çar, que atende mulheres em si-
tuação de violência, falou sobre 
a estagnação da verba destina-
da às entidades que fazem tra-
balho de Assistência Social no 

Aumento dos 
servidores está 
previsto, mas 
ainda não há 
índices definidos

município e pediu que sejam 
destinados 5% do orçamento 
para a pasta. De acordo com o 
Abílio, o valor destinado será 
de 4,3% das Receitas de Impos-
tos da cidade (sem contar com 
os repasses para o Legislativo, 
Iprem e Fundeb).

Em 2021, a Assistência 
Social contou com R$ 39 mi-

lhões; para 2022, a previsão é 
que haja um aumento nomi-
nal de R$5,5 milhões, totali-
zando um valor de R$ 44,5 
milhões.

Também estiveram na au-
diência os vereadores Edson 
Santos (PSD) e Malu Fernan-
des (SD), além de outras enti-
dades sociais.

A Câmara Municipal de Mogi das 
Cruzes, na noite de quinta-feira (18), se-
diou audiência pública para discutir o 
Projeto de Lei Complementar 06/2021, 
de autoria da Prefeitura Municipal. O 
Projeto estabelece a Taxa de Custeio 
Ambiental na cidade, também conheci-
da como ‘‘taxa do lixo’’.

A taxa consiste em uma cobrança 
obrigatória, prevista no Marco do Sa-
neamento (11.445/2007), e que será 
destinada ao custeio da coleta de lixo e 
saneamento básico da cidade. De acor-
do com a Prefeitura, os prefeitos que 
não a instituírem poderão responder 
por improbidade administrativa, por re-
núncia de receita, além de consequên-
cias � nanceiras negativas para o muni-
cípio.

O projeto de lei que tramita na Câ-
mara apresenta um cálculo detalhado 
sobre a formação do valor a ser cobra-
do, que terá, dentre outras referências, 

o consumo mensal de água como base 
para o valor da taxa. A proposta prevê 
que a cobrança seja feita por meio do 
Semae, em Mogi. A cobrança virá junto 
à conta de água e o valor será repassa-
do do Semae ao Tesouro Municipal. O 
secretário de Finanças, Ricardo Abílio, 
informou que a taxa custará em torno 
de R$ 15,42.

A vereadora Malu Fernandes (SD) 
disse que também é contrária à nova 
cobrança. “Vejo que a indignação da 
população é pagar mais uma taxa e não 
ver um retorno evidente de impacto 
para a sociedade”, a� rmou.

“Não dá mais para � car enterrando 
lixo e, pelo o que o secretário falou, a 
cidade está disposta a desenvolver uma 
política pública que nunca teve para tra-
tamento de resíduos sólidos. É necessá-
rio ter uma política pública para o lixo”, 
ressaltou o presidente da CEV dos Re-
síduos Sólidos, Iduigues Martins (PT).

Escaneie ou acesse 
onovo.com.br/cidades
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PL dá “carta branca” 
a Boy para negociar 
com Bolsonaro
Indecisão. Nota foi divulgada após reunião do 
partido; filiação segue sem data

A movimentação do pre-
sidente da República, Jair 
Messias Bolsonaro, na busca 
por um partido segue sendo 
o assunto principal em Brasí-
lia. Em uma reunião realizada 
nesta quarta-feira (17), diri-
gentes regionais do Partido Li-
beral (PL) deram “carta bran-
ca” para o presidente nacional 
da legenda, Valdemar Costa 
Neto, o Boy, acertar os termos 
com o chefe de Estado.

O partido havia anunciado 
a cerimônia de � liação para 
o dia 22 deste mês, mas, devi-
do a divergências durante as 
negociações entre as partes, o 
ato foi adiado. Caso Bolsonaro 
aceite, disputará a reeleição 
pelo PL em 2022.

Em Dubai, o presidente ci-
tou outras questões a serem 
discutidas com o partido, 
pontuando questões da pau-
ta conservadora, assuntos de 
interesse nacional, política e 

relações exteriores.
Procurado pelo O Novo, o 

deputado estadual Marcos 
Damasio (PL) comentou so-
bre os entraves em Brasília: 
“O presidente Bolsonaro tem 
um temperamento explosi-
vo e, muitas vezes, acaba se 
precipitando em algumas de-
clarações. Passado esse mo-
mento, ele reavalia a situação 
e volta atrás, se for necessá-
rio”, escreveu, em nota envia-
da pela sua assessoria.

O deputado também falou 
sobre a � liação do presiden-
te à legenda. “Para o partido, 
é muito bom. Sua vinda nos 
dará grande visibilidade e nos 
torna protagonistas na disputa 
eleitoral para o cargo político 
mais importante do País. Além 
disso, nos fortalecerá no Parla-
mento, com a maior bancada 
na Câmara dos Deputados e 
em algumas Assembleias Le-
gislativas, como a de São Paulo, 

Carta branca. Boy tem autonomia para fechar filiação de 
Bolsonaro ao Partido Liberal

Sem partido. Presidente Jair Messias Bolsonaro ainda não 
deu resposta ao PL: indecisão causa ansiedade nos liberais

» Suzano. A 7ª edição 
da Olimpíada Regional 
das Apaes chegou ao � m 
na tarde desta sexta-feira 
(19). A cerimônia contou 
com a presença das 17 
instituições participantes, 
que durante três dias 
competiram em nove 
modalidades, todas 
com participação dos 
211 alunos inscritos no 
evento. O encerramento 
foi marcado por muita 
emoção dos alunos, pais e 
autoridades presentes. 

» Enem. Em Suzano, 
os ônibus municipais 
realizarão de forma 
totalmente gratuita 
o deslocamento dos 
participantes do Enem 
(Exame Nacional do 
Ensino Médio) até os 
pontos mais próximos de 
seus respectivos locais 
de prova. A gratuidade 
temporária é uma medida 
da administração municipal, 
sendo válida para todas as 
linhas de ônibus municipais.

» Natal. O Natal do Mogi 
Shopping, contará com o 
retorno do Papai Noel e a 
celebração do aniversário 
de 30 anos do centro de 
compras e entretenimento. 
A decoração será aberta 
ao público na quarta-feira 
(17), a partir das 10h, e 
poderá ser visitada na 
Praça Central de Eventos 
até a véspera do Natal. A 
cerimônia de inauguração 
terá ainda apresentações 
musicais comemorativas.

» Mobilidade. A região 
central de Mogi das Cruzes 
terá 200 novas vagas de 
estacionamento a partir 
da próxima quarta-feira 
(24). A medida foi de� nida 
pela Prefeitura e atende a 
solicitações das entidades 
representantes do comércio 
da cidade para facilitar o 
acesso dos consumidores 
que buscam as lojas e 
estabelecimentos da região 
para as compras de � nal de 
ano e da Black Friday.

GIRO DE NOTÍCIAS

Cidades

por exemplo”, completou.
Também questionado sobre 

o assunto, o deputado André do 
Prado (PL) preferiu não se mani-
festar sobre o assunto. A redação 

do O Novo também entrou em 
contato com o deputado fede-
ral Marcio Alvino (PL), mas não 
obteve retorno até o fechamento 
desta edição.

Assistência atualiza 600 
cadastros do CadÚnico

GUARAREMA

O Programa CadVocê, da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Habita-
ção e Cidadania, teve iní-
cio em 16 de setembro e já 
visitou 1.175 imóveis em 
diferentes regiões de Gua-
rarema, além de realizar 
a atualização cadastral de 
606 moradores no Cadas-
tro Único (CadÚnico).

Os números mostram 
que a taxa de sucesso nas 
tentativas de abordagem dos 
agentes da Secretaria está 
sendo de 52%, índice tido 
como satisfatório.

Além de realizar a atualiza-
ção dos cadastros, o Programa 
CadVocê também está sen-
do responsável em inscrever 
novas famílias no CadÚnico. 
Foi por meio do programa e 
da busca ativa realizada pelos 
agentes da Secretaria que ou-
tras 50 pessoas foram inseri-
das no programa federal.

A Pasta divulgou os dados 
nesta sexta-feira (19). As in-
formações fazem parte de um 

primeiro balanço das ações re-
ferentes ao programa.

“Estamos satisfeitos com 
o andamento do Programa 
CadVocê e com a quantidade 
de pessoas que está realizan-
do a atualização cadastral, 
pois isso será fundamental 
para essas famílias que estão 
em vulnerabilidade social”, 
explica o secretário Eduardo 
Moreira. “Sabemos que hou-
ve um aumento considerável 
dos benefícios concedidos 
pelos Governos Federal e Es-
tadual e a base para distribui-
ção destas rendas é o CadÚni-
co, por isso a importância do 
programa”, completa.

CadÚnico
O Cadastro Único para 

Programas Sociais ou CadÚ-
nico é um instrumento de co-
leta de dados e informações 
para identi� car as famílias 
de baixa renda para � ns de 
inclusão em programas de 
assistência social e redistri-
buição de renda.
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Prefeitura de Mogi redesenha linhas 
de transporte coletivo 

A Prefeitura de Mogi das Cru-
zes está desenvolvendo estu-
dos para tornar o sistema de 
transporte mais e� ciente para 
os passageiros, o que também 
impacta em um menor preço 
para a tarifa, já que os custos 
do sistema diminuem. Para 
isso, as linhas estão sendo re-
desenhadas pela equipe técni-
ca da Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana, que está 
identi� cando gargalos, proble-
mas e medidas para solucionar 
estas questões.

O anúncio da medida foi rea-
lizado na terça-feira (16), durante 
entrevista coletiva concedida pela 
prefeita em exercício, Priscila Yama-
gami Kähler, e pela secretária muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Cris-
tiane Ayres, com a participação do 
prefeito Caio Cunha pela internet.

Alteração. Previsão 
é de diminuição no 
tempo da viagem

DIVULGAÇÃO

A principal alteração do estudo 
que está sendo desenvolvido é a re-
tirada da circulação de ônibus pela 
região central, levando os pontos � -

As mudanças preveem 
economia de custos e 
agilidade nos itinerários 

nais de parada para o terminal mais 
próximo da região que a linha serve. 
De acordo com a prefeitura, esta 
medida oferece ganhos na agilida-
de e na pontualidade das viagens, 
uma vez que elimina a in� uência do 
trânsito intenso das ruas do Centro 
no trajeto dos ônibus. Os itinerários 
também passarão por alteração de 
e� ciência, evitando voltas desne-
cessárias, que aumentam o tempo 
da viagem e encarecem o sistema.

“De que maneira poderá o jovem guardar puro 
o seu caminho?” (Salmos 119.9) Observando-o 
segundo a Tua palavra. A juventude é alvo de mui-
tas propostas e oportunidades. Há países como 
a Itália que procuram jovens para renovar sua 
população que está envelhecendo.     A juventu-
de é um tempo de decisões. Muitas pro� ssões e 
carreiras são iniciadas na juventude; são decisões 
tomadas por uma vocação ou por uma orienta-
ção. Contudo, perigos como os vícios, o crime e a 
prostituição assediam os jovens o tempo todo.

Como um jovem pode manter-se puro?  Já se fez 
esta pergunta? Esta pergunta mostra uma preo-
cupação com o futuro da juventude. Temos três 
palavras-chaves: guardar, puro e caminho. Guar-
dar, signi� ca conservar, permanecer com algo que 
você não quer perder. Para manter seu caminho 
puro é preciso guardar a Palavra de Deus. Você 
tem ouvido esta palavra, tem guardado esta pala-
vra? Puro, signi� ca sem mistura, sem mal algum; 
e aqui não se refere a alguém que não tenha erros 
ou problemas e sim a Deus que nos puri� ca com 
o sangue de Jesus. Caminho, signi� ca a vida da 
pessoa, as direções que toma em sua caminhada 
neste mundo. 

Há muitas coisas que sujam a vida do jovem. Si-
tuações que o envergonham. Somente Jesus pode 
nos puri� car. Você que é jovem, não acumule 
coisas ruins na sua vida que vão sujar e pesar seu 
futuro, atrasando sua felicidade. Jovem, você tem 
guardado o seu caminho puro? Jesus Cristo quer 
limpar totalmente sua vida!  Precisamos aprender 
a observar e perguntar: por onde eu estou cami-
nhando? Ouvir, ouvir a voz de Deus nas Sagradas 
Escrituras. A luz da Palavra de Deus deve ir à 
frente de nós e não atrás. Quando o caminho é 
obscuro e não entendemos bem o que está à nos-
sa frente, a Palavra de Deus nos faz entender. 

Além de estudar, trabalhar e se dedicar aos seus 
sonhos, você precisa, em primeiro lugar “entregar 
o seu caminho ao Senhor, con� ar nele e o mais 
Ele fará” (Salmos 37.5). “Buscai em primeiro lugar 
o Seu Reino e a sua justiça e as demais coisas se-
rão acrescentadas” (Mateus 6.33). Não deixe para 
buscar a Deus quando � car velho. Não busque 
primeiro as demais coisas querendo que Deus 
depois acrescente o seu Reino e a sua Justiça, por-
que vai dar tudo errado. Vai dar ruim.  Amémmm!

Daniel Ruziska

Jovem, qual é o 
seu destino?

daniel@agapecorretora.com.br

Terceira dose 18+

SAÚDE

A Prefeitura de Guararema 
anunciou nesta quinta-feira 
(18) que toda população adul-
ta do município já pode se va-
cinar com a dose adicional 
da vacina contra a Covid-19. 
A medida vale para todas as 
pessoas que tomaram as duas 
doses até 19 de junho (ou com 
intervalo de 154 dias).

A nova orientação segue o 
que foi determinado pelo Plano 
Estadual de Imunização (PEI), 
que, por sua vez, segue as dire-
trizes do Programa Nacional de 
Imunização (PNI).

De acordo com os dados do 
Boletim Epidemiológico de Gua-

por Redação
redacao@onovo.com.br

por Redação
redacao@onovo.com.br

VITORIA MIKAELLI

Coletiva. O anúncio foi realizado pela prefeita em exercício e pela secretária de Mobilidade Urbana

Vacina. Mogi das Cruzes e Guararema liberam terceira dose para 
todos os adultos e diminuem intervalo entre doses

rarema, até esta quarta-feira (17), 
2.239 pessoas já haviam recebido 
a terceira dose da vacina contra a 
Covid-19. Na cidade, o imunizante 
para a dose de reforço será aque-
le que estiver disponível no posto 
de Saúde: P� zer, CoronaVac e até 
mesmo AstraZeneca.

Mogi das Cruzes
Nesta semana, a Secretaria 

Municipal da Saúde também re-
duziu de seis para cinco meses 

o intervalo para aplicação da 3ª 
dose e liberou dose adicional 
para todos os adultos acima de 
18 anos que tenham o intervalo 
de pelo menos cinco meses após 
a segunda dose (exceto pessoas 
vacinadas com o imunizante 
Janssen).

Em Mogi, o reforço está sen-
do feito com uma dose do imu-
nizante da Pfizer e, até o mo-
mento, já foram aplicadas 36.111 
terceiras doses.

Cidades
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Chá Revelação: João Victor

Fotos: Fernanda Murawjew

Com muita expectativa e recheado de 
amor, foi realizado, no dia 25/09, o Chá 
Revelação para descobrir o sexo do bebê 
dos futuros papais Fernando Markunas e 
Cristiane Racy, que, juntamente à família, 
celebraram este tão aguardado momento. 
João Victor está a caminho!LOCAÇÃO EM

GUARAREMA

CRECI 031.503-J

ESPAÇO COMERCIAL 
NO CENTRO

SALÃO COMERCIAL

NO CENTRO

imoveisresolve.com.br

imoveisresolve.guararema

(11) 99954-5424
(11) 99954-3099

(11) 4695-2000

R$1.700,00

R$3.500,00

+ IPTU

160 m², incluindo banheiros, área de serviço, mezanino com copa
e 1 vaga de garagem. Localização excelente, ao lado da Lotérica.

160M²

160 M², em ótima localização.

160M²

Fernando e Cristiane ao lado 
de Natalia, Eliyzabeth e Luiz 
Fernando Guedes

Ricardo e Claudia Seabra com os 
futuros papais

Eduarda Seabra, José Markunas, Cris Racy e 
Fernando Markunas, Georgina Markunas e 
Henrique Markunas

Fernando e Cris, futuros papais,  re-
cebem Bernard, Aline Seabra e a 
pequena Helena

Fernando e Cris compartilham 
esta alegria com Alexandre e 
Mara D’Andre� a

O mágico momento da 
revelação João Victor 
a caminho!!!

Bruna Guedes celebra com o casal 
Fernando e Cris

Cristiane Racy e Fernando 
Markunas com Salua Racy e Nilton 
Scartezzini (avós)

FACEBOOK/ fernanda.murawjew
INSTAGRAM/ fernandamurawjew_fotografia

Whatsapp 11 99813 9242

LEIA MUITO +
onovo.com.br/fernanda

NA MAIOR DO MUNDO
VOCÊ PODE!

SORRISO BONITO E SAUDÁVEL?

NA MAIOR DO MUNDO
VOCÊ PODE!

SORRISO BONITO E SAUDÁVEL?
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Kopenhagem e 
Brasil Cacau

A linda empresária 
Ana Almeida está 
toda atarefada com 
os compromissos 
das lojas que possui 
em Mogi das Cruzes: 
a Kopenhagem e a 
Chocolates Brasil 
Cacau, que fazem o 
maior sucesso entre 
os apaixonados 
por chocolates. 
Fica a dica, aliás, 
para quem já está 
pensando nos 
presentes deste fim 
de ano.
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Os queridos Percy Benedicto de Siqueira Júnior, o Pitty, e Elaine Cristina 
Gomes de Siqueira contam os dias para a grande festa que irão promover 
para celebrar os 30 anos do Colégio Tomás Agostinho, no próximo dia 27, no 
Sollar da Árvore. Ainda dá tempo de garantir o convite pelos WhatsApp’s: (11) 
9 9845-0337 e (11) 9 9898-0337. Ex-Alunos, alunos, pais, professores, todos são 
bem-vindos.

Luigi Prado com a 
namorada, Marina 
Cocarelli, Denise e 
Mario Prado, noite 
dessas, foram até São 
Paulo para fazer um 
programa especial: 
jantar. Eles escolheram 
o restaurante Président 
- Chef Érick Jacquin, de gastronomia francesa, no 
bairro da Consolação.

Os 30 anos do Colégio Tomás 
Agostinho serão comemorados 
no próximo dia 27

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

No restaurante Président 
- Chef Érick Jacquin

Jantar de Harmonização no 
Quintal do Bartô

Brasilis promove 
Festival de Curtas

O Quintal do Bartô, muito bem instalado 
na Vila Oliveira, em Mogi das Cruzes, 
agendou para o dia 24 de novembro um 
jantar de harmonização. O evento ocorrerá 
a partir das 20 horas. O número de mesas 
é limitado. A reserva deve ser feita com 
20% de sinal, que deverá ser pago via PIX. 
Desejamos sucesso ao Sha� c Sacaquini 
neste elegante jantar.

O Colégio Brasilis, 
sob o comando 
de Heloisa Melo, 
promove a 
segunda edição do 
Festival de Curtas, 
evento cultural e 
artístico, que será 
promovido no 
próximo dia 23. 
Sob o tema “Amizade, Parceria e Empatia”, ele 
será realizado, a partir das 19h30, na unidade 
II, localizada no Alto do Ipiranga. Os alunos 
do Fundamental II foram divididos em duas 
categorias: “Olhar Brasilis” e “Re� etir Brasilis”.
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Entre em
contato!

2022

MATRÍCULAS

ABERTASABERTAS

(11) 4693-6444E n d e r e ç o :  R u a  P l í n i o  F r e i r e ,  7 7  -  G u a r a r e m a / S P

SALAS
MARIA

editor@onovo.com.brFACEBOOK/ Caderno W
INSTAGRAM/ cadernow

onovo.com.br/maria-salas

caderno.W

Sentir é criar. Sentir é pensar sem ideias, e por isso sentir é compreender, visto que o 
Universo não tem ideias” Fernando Pessoa



a preço do etanol comum
Somente no Reina o Sol,

TEMOS ETANOL 
ADITIVADO

Tel:. (11) 4695-1729 / 4695-1730
Av. Antonio Teixeira Muniz, 1810 - Ipiranga

Tel:. (11) 4693-2090 / 4693-2091
Rua Dr. Adhemar de Barros, 662 - Itapema

Tel:. (11) 4693-1132 / 4693-3071
Rua Marcondes Flores, 500 - Centro

LEIA MUITO + ONOVO.COM.BR/CONEXAO-ESPORTIVA

A tradicional transmissão da Rádio Mega FM será 
uma das atrações das � nais das categorias Veterano 
e Adulto – Série Prata do Campeonato Municipal de 
Futebol, organizado pela Secretaria de Esportes e 
Lazer. As partidas decisivas acontecem a partir das 
8h, no Estádio Municipal do Ipiranga, entre Guana-
bara e Parateí no Master, que eliminaram, respecti-
vamente, União e Operário; e pela Prata Omega x 
Jardim Luiza, que venceram nas semis o Ipiranga 
FC e Colônia (essas 4 equipes estão garantidas na 
Série Ouro de 2022). No comando da equipe do 
Mega Esportes estará o vibrante e irreverente locu-
tor Dráusio Guimarães. A entrada é gratuita e o pú-
blico deve seguir os protocolos sanitários.

ADRIANO LEITE

Finais com Transmissão

FACEBOOK/ adriano.toledo.leite INSTAGRAM/ adrianodetoledoleite

orcamento@murc.com.br
11 4793 9050 (Whatsapp)

Medicina e Segurança
do Trabalho

guararema@taptr.com.br
Rua 23 de Maio, 465
Centro - Guararema

11 4693 4262
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O basquete mogiano tem mais uma partida fora na 
sequência da fase classifi catória do NBB 21/22. 
Dessa vez, o compromisso é diante do Cerrado (que 
faz boa campanha) neste domingo, 18h, em Brasília. 
Depois, os comandados do técnico Danilo Padovani 
voltam para casa visando os duelos com Unifacisa 
quarta, a partir das 20h30, e Basquete Cearense 
sexta, no mesmo horário, ambos no Hugão.

O recém-inaugurado SESC Mogi, está com várias 
atividades culturais, artísticas, sociais e esportivas à 
disposição dos moradores do Alto Tietê. Para participar, 
os interessados devem fazer cadastro pelo App 
CredencialSescSP para programar visita às instalações do 
antigo Centro Esportivo do Socorro, que foram totalmente 
reformadas e ampliadas. Dentre as atrações estão 
exposições, literatura, dança, modalidades esportivas e 
serviços socioculturais. Mais informações pelo site: www.
sescsp.org.br/mogidascruzes

O Clube de Campo de Mogi das Cruzes (CCMC) está 

com inscrições abertas para o Torneio Interno Simples 

de Tênis "Especial Fim de Ano". As partidas serão 

realizadas dias 10, 11 e 12/12 e contemplarão as 

categorias Masculino A, B e C (maiores de 18 anos), 

Feminino (maiores de 18 anos), Masculino Especial 

(sem limite de idade) e Feminino Especial (sem limite 

de idade).

MOGI NO NBB

ATIVIDADES NO SESC

TÊNIS NO CCMC

» GRANDE HAMILTON. 
O heptacampeão inglês foi 
impecável no GP São Paulo. 
Deu show pela Mercedes 
dentro e fora da pista, 
cativando a torcida canarinha 
ao homenagear Senna com 
a nossa bandeira. A vitória 
também acirrou ainda mais 
a disputa pelo título da 
temporada com Verstappen 
(RBR), que lidera somente 
com 14 pontos de vantagem. 
E o próximo “pega” já é 
neste domingo, 11h, no GP 
do Catar.

» PORTUGA TEIMOSO. Abel 
Braga foi bastante criticado 
por escalar time reserva contra 
o Tricolor. Os palmeirenses 
queriam aproveitar a chance 
para afundar de vez o rival 
rumo ao rebaixamento. E 
agora o portuga, que alegou 
o planejamento para elenco 
chegar 100% fi sicamente na 
fi nal da Liberta diante do Fla, 
fi cou em maus lençóis pois 
antes da decisão ainda tem 
duas pedreiras: Fortaleza 
e Galo.

ON

OFF

Emoção e inserção social na 
7ª Olimpíada das Apaes 

Paralímpico. Atletas disputaram 10 modalidades durante evento

Suzano. Competição reuniu 211 atletas de 17 entidades da região

CONEXÃO ESPORTIVA

Colaborou Monalisa Ventura 
e Gerson Lourenço
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Score da Semana.

Mesmo com a 
vitória no clássico 
contra o Verdão na Allianz 
Arena, o fantasma do 
rebaixamento ainda ronda o 
Morumbi. Ceni mira vencer 
os confrontos diretos contra 
Athletico, Sport, Grêmio 
e Juventude para manter 
Tricolor na Série A.

Oscila muito e 
a torcida voltou 
a ofensiva pela saída de 
Sylvinho. O clássico, em 
casa, contra o Peixe pode 
ser o divisor de águas, 
embora a diretoria garanta 
a permanência. A vitória é 
fundamental para fi car mais 
perto da vaga direta na Liberta.

Os últimos 
resultados fi zeram 
os santistas respirarem mais 
aliviados, mas como ainda 
restam jogos delicados, entre 
eles Corinthians e Fla fora de 
casa, Carille precisa somar 
pontos para se afastar do Z-4 
e até pensar na respecagem 
da Liberta.

A derrota para 
arquirrival em casa 
ameaça a fase crescente do 
Alviverde. Enquanto cresce 
a expectativa pela fi nal no 
Uruguai, sobe também críticas 
contra Abel e novas derrotas 
nos jogos que antecedem 
duelo com Fla podem atribular 
o ambiente.z

SÃO PAULO CORINTHIANS SANTOS PALMEIRAS

Boa fase, em paz com a torcida. Em processo de evolução, com boas perspectivas. Instável, com altos e baixos. Má fase, técnico na corda bamba.

LEIA EM NOSSO SITE

A Arena Suzano foi palco da ceri-
mônia de abertura da 7ª Olimpía-
da Regional das Apaes, que movi-
mentou, ao longo da semana, 211 
atletas e 50 pro� ssionais de 17 
entidades. Cerca de mil pessoas 
acompanharam o evento, que 
contou com a participação do pre-
feito Rodrigo Ashiuchi, deputado 
federal Marcio Alvino, autorida-
des do Alto Tietê e dirigentes do 
movimento apaeano. “O esporte é 
algo que humaniza, fornece possi-
bilidades de interação entre nos-
sos alunos e estabelece a presença 
deles na sociedade”, destacou a di-
retora da UniApaes, Dra. Cristiany 

de Castro. A Apae Guararema foi 
representada pela Presidente, Dra 
Vanessa Noronha, e a diretora Ju-
liane Satie.
A solenidade teve início com a en-
trada das delegações das 15 cidades 
paulistas conduzidos pelos jogadores 
do time do Suzano Vôlei.
Organizada pelo Conselho Regional 
das Apaes, em parceria com a enti-
dade suzanense e a prefeitura, a 7ª 
edição do evento sociocultural con-
tou com 10 modalidades, promoven-
do, além da prática esportiva, a in-
tegração entre os alunos e deu voz e 
vez às entidades voltadas às pessoas 
com de� ciência.

Diego, meia do Flamengo, 
sobre sua admiração pelo 
técnico português com 
quem conquistou a 
Libertadores de 2019

D
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Jorge Jesus é 
diferente pelos 
detalhes!”

Frase da Semana.

Rodrigo Ribeiro
Notícias da bola pesada

LEIA ONOV.OOO/B8UZOKK
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Faltam apenas 7 dias para a Black Friday
Descontos. Especialistas orientam sobre como aproveitar os melhores preços e promoções sem prejudicar o bolso do consumidor

Expectativa. Faltam poucos dias para a Black Friday e 
muitos já anteciparam as promoções

Uma das datas mais impor-
tantes para o comércio e mui-
to aguardada pelos consumi-
dores - e pelos vendedores -, a 
Black Friday, tradicional dos 
Estados Unidos, tem ganha-
do cada vez mais espaço no 
calendário do varejo brasilei-
ro. A data (dia 26 de novem-
bro), que abre as portas para 
as contratações temporárias 
de � m de ano, também serve 
de amostra para as vendas de 
Natal, em dezembro.

Logo no começo deste mês, 
muitos estabelecimentos come-
çaram a divulgar promoções es-
peciais, entretanto, é necessário 
cautela para realmente aprovei-
tar a data e não sair no prejuízo.

Para a consultora � nancei-
ra Silva Machado, é importante 
não se deixar levar pela euforia 
das promoções e planejar bem 
antes de ir às compras. “Eu sem-
pre sugiro que primeiro seja fei-
ta uma lista das coisas que você 
precisa. Isso evita que se gaste 
muito em outras coisas”, explica.

“Além disso, cabe fazer a pes-
quisa dos valores antecipada-
mente, para não cair na famosa 
‘maquiagem de preço’, compran-
do um produto pela metade do 
dobro - do preço normal”, conta 
a dra. Eduarda Chaves, especia-
lista em contratos.

Ainda segundo dra. Eduar-
da, nessa época, um hábito que 
deve ser deixado de lado é a 
pechincha, famosa caracterís-
tica do consumidor brasileiro. 
Para ela, não ter a qualidade em 
mente e levar somente o preço 
mais baixo em consideração 
pode acarretar em mais pro-
blemas futuramente. “Durante 
a Black Friday, esse hábito pela 
busca incessante do menor pre-

ço pode não ser a melhor ideia, 
pois existem vários sites criados 
especialmente nessa época para 
fazer ‘falsas vendas’ e o consu-
midor pode ser vítima de um 
golpe”, conta a especialista.

Em relação às vendas onli-
ne, Silvia também dá destaque 
a dois importantes aspectos do 
e-commerce: o prazo de entrega 
e o frete. “Estamos a menos de 
40 dias do Natal. A partir de 15 
de dezembro, os Correios � cam 
lotados, eu, por exemplo, mais 
de uma vez, comprei em novem-
bro e recebi o produto em janei-
ro”, relata. “Outro detalhe impor-
tante é o frete. Faça a simulação 
até o � nal, porque, dependendo 
do produto, pode até ser mais 
barato, mas o valor total acaba 
� cando mais caro”, completa.

Por � m, a principal recomen-
dação de ambas as especialistas 
é em relação à segurança. De 
acordo com a dra. Eduarda, as 
compras devem ser realizadas 
somente em aparelhos de celu-
lar pessoais, nunca empresta-
dos ou públicos, como os de lan 
houses. “Além disso, conferir se a 
página é real, pois a internet está 
cheia de webpages clones de 
grandes magazines. O consumi-
dor deve ter certeza de que o site 
é seguro para digitar seus dados, 
principalmente os de cartão de 
crédito”, instrui.

“A Black Friday está chegan-
do e tem ótimas oportunidades 
sim; nem tudo é fraude. Tem 
muita gente que vendeu pouco 
e usa as promoções para tentar 
vender mais e gente que vendeu 
bem e quer zerar os estoques 
para repor por artigos novos. 
Black Friday existe por um moti-
vo e é ajudar lojistas e consumi-
dores,” destaca Silvia Machado.

Cidades

CONCURSO PÚBLICO Nº 01/2017
CONVOCAÇÃO

Fica convocado o candidato abaixo relacionado para, no prazo máximo de 04 (quatro) dias úteis, a contar 
da data desta publicação, comparecer à Diretoria de Recursos Humanos da Prefeitura Municipal de 
Guararema, situada na Praça Coronel Brasílio Fonseca, nº 35, Centro, Guararema/SP, no horário das 
9h30min às 11h00min e das 15h00min às 16h30min, para apresentar a documentação necessária (Capítulo 
X – Item 3 do Edital nº 01/2017) ao provimento do emprego mencionado:
Obs: É necessária a apresentação dos documentos originais e cópias.

EMPREGO                                                   NOME                                                             CLASSIFICAÇÃO                                                                                                        

JOSÉ LUIZ EROLES FREIRE
Prefeito Municipal

Enfermeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARAREMA, 19 DE NOVEMBRO DE 2021.

Julio Cesar Ferreira Lemes                                           12

DECRETO Nº4112, DE 19 DE NOVEMBRO DE 2021
Dispõe sobre a programação financeira para o exercício de 2022 e dá outras providências. 
De acordo com o art.50 e §1º do art.65, da Lei Orgânica Municipal e com o Decreto nº 2665, de 01/09/2009, 
esta publicação apresenta-se em sua forma resumida. Seu texto integral encontra-se disponível na Portaria 
da Prefeitura Municipal de Guararema, bem como no site da Prefeitura (www.guararema.sp.gov.br).

EDITAL SD N° 03/2021
SECRETARIA MUNICIPAL DE EMPREGO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA PARA ELEIÇÃO DOS MEMBROS DA SOCIEDADE CIVIL QUE 
COMPORÃO O CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO RURAL DE GUARAREMA – CMDR, 
PARA O BIÊNIO 2022/2024. O Secretário Municipal de Emprego e Desenvolvimento Econômico, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas, divulga Edital de CONVOCAÇÃO de Assembleia para eleição dos 
membros da sociedade civil que comporão o Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural – CMDR, para 
o biênio 2022/2024, a ser realizada no dia 15 de dezembro de 2021, às 17h30m, na sede da Secretaria 
Municipal de Emprego e Desenvolvimento Econômico, situada na Rua Dezenove de Setembro, n° 127, 
Centro, Guararema-SP. Os candidatos deverão efetuar inscrição, de 22 de novembro a 08 de dezembro de 
2021, no horário das 8h00 às 11h30m e das 13h00 às 16h30m, na sede da Secretaria Municipal de Emprego 
e Desenvolvimento Econômico. O texto integral do Edital SD n° 03/2021 encontra-se disponível no site da 
Prefeitura Municipal de Guararema: www.guararema.sp.gov.br.

Odvane Rodrigues da Silva
Secretário Municipal de Emprego e Desenvolvimento Econômico

TERMO DE CESSÃO TEMPORÁRIA NÃO ONEROSA DE USO DE BEM MÓVEL INFUNGÍVEL Nº 
04/2021 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 8327/2021 

TERMO DE CESSÃO TEMPORÁRIA NÃO ONEROSA DE USO DE BEM MÓVEL INFUNGÍVEL QUE 
ENTRE SI CELEBRAM, o MUNICÍPIO DE GUARAREMA, situado na Praça Cel. Brasílio Fonseca, nº35 – 
Centro, inscrito no CNPJ/MF nº 46.523.262/0001-31, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, JOSÉ 
LUIZ EROLES FREIRE e o MUNICÍPIO DE FERRAZ DE VASCONCELOS, situado na Avenida Rui Barbosa, 
nº 315, Vila Romanópolis, neste ato representado pela Prefeita Municipal PRISCILA CONCEIÇÃO 
GAMBALE VIEIRA MATOS, nos termos das Leis Municipais nº3233/2017 e nº3434/2021. OBJETO: Cessão 
Temporária Não Onerosa de Uso de Bem Móvel Infungível de propriedade do CEDENTE, especificados no 
Apêndice deste Termo, ao CESSIONÁRIO, para divulgar a Cultura, o Turismo e o Meio Ambiente do 
Município de Guararema. DATA DA ASSINATURA: 03 de novembro de 2021.

TERMO DE CESSÃO TEMPORÁRIA NÃO ONEROSA DE USO DE BEM MÓVEL INFUNGÍVEL Nº 
02/2021 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 8885/2021 

TERMO DE CESSÃO TEMPORÁRIA NÃO ONEROSA DE USO DE BEM MÓVEL INFUNGÍVEL QUE 
ENTRE SI CELEBRAM, o MUNICÍPIO DE GUARAREMA, situado na Praça Cel. Brasílio Fonseca, nº35 – 
Centro, inscrito no CNPJ/MF nº 46.523.262/0001-31, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, JOSÉ 
LUIZ EROLES FREIRE e o MUNICÍPIO DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA DE UBATUBA, situado na Rua Dona 
Maria Alves, nº865, neste ato representado pela Prefeita Municipal, FLÁVIA CÔMITTE DO NASCIMENTO, 
nos termos das Leis Municipais nº3233/2017 e nº4428/2021. 
OBJETO: Cessão Temporária Não Onerosa de Uso de Bem Móvel Infungível de propriedade do CEDENTE, 
especificados no Apêndice deste Termo, ao CESSIONÁRIO, para divulgar a Cultura, o Turismo e o Meio 
Ambiente do Município de Guararema. DATA DA ASSINATURA: 16 de novembro de 2021.

AVISO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE: TOMADA DE PREÇO 07/2021, PROCESSO: 507/2021, OBJETO RESUMIDO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE AMPLIAÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL 
PREFEITO WALDOMIRO MARCONDES LOCALIZADA NA RUA BELA VISTA, Nº 1.180, IPIRANGA, 
GUARAREMA - SP. DATA E HORA DA LICITAÇÃO: 08/12/2021 as 14h00. LOCAL DA LICITAÇÃO: Sala de 
Licitações do Paço Municipal, na Praça Cel. Brasílio Fonseca, 35, Centro, Guararema – SP. Os interessados 
poderão obter o Edital na Diretoria de Gestão de Controle de Suprimentos, devendo a licitante trazer mídia 
removível gravável, preferencialmente CD ou “pen drive”, para gravação, ou ainda, poderá solicitá-lo através 
do e-mail licitacao@guararema.sp.gov.br, informando os dados da empresa, a modalidade e o número da 
licitação. Outras informações podem ser obtidas pelo telefone (11) 4693-8013. 

JOSÉ LUIZ EROLES FREIRE,
Prefeito Municipal

Fabrício Mello
fabricio@onovo.com.br
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Aumento não!

EditorialConvidado
da semana

Artigo do

ogi das Cruzes decidiu não mexer 
nos preços das passagens de ônibus 
este ano, cujo aumento seria de R$ 
7 a R$ 9, a pedido das concessioná-

rias. Ocorre que nem os vereadores da Câmara 
Municipal, muito menos a população, estavam 
satisfeitos com este aumento, desnecessário, 
tendo em vista a qualidade do serviço que é 
prestado na cidade. Em conversa com vários 
usuários, a insatisfação é visível: atrasos, falta 
de linhas que atendam a vários bairros - têm 
alguns que o ônibus passa de hora em hora -, 
entre outras recla-
mações.
Mesmo assim, Suza-
no e Poá já bateram 
o martelo e a passa-
gem aumentou, no 
domingo (14), para 
R$ 5. O reajuste foi 
de 13,63% e ficou 
acima da inflação 
registrada nos anos de 2019 e 2020, que foi de 
8,83%.
Já Mogi criou uma “falsa” ilusão na população, 
pois o aumento não virá este ano, mas no ano 
que vem. Quanto ao valor estimado, ainda não 
há uma resposta a esta indagação, pois, segun-
do os representantes do Executivo, este assun-
to voltará à pauta em 2022. Mas o fato é que o 
aumento virá e não tardará. Infelizmente, jun-
to com ele, vem a cobrança de outros tributos 
logo em janeiro, como o IPTU e o IPVA. Isso 
sem falar na inflação, que cresce a cada dia. 

ENVIE SUA OPINIÃO EDITOR@ONOVO.COM.BR

Em Mogi, assunto 
voltará à pauta 
em 2022 

M

MAIS LIDAS DA SEMANAINTERAÇÕES

Mogi das Cruzes. Vereadores aprovam feriado da Consciência 
Negra em Mogi das Cruzes » https://onovo.com.br/mogi-das-
cruzes/vereadores-aprovam-feriado-da-consciencia-negra

Mogi das Cruzes. Ativista Luisa Mell resgata dois cães em 
situação de maus-tratos em Mogi » https://onovo.com.br/meio-
ambiente/ativista-luisa-mell-resgata-dois-caes-em-situacao-de-
maus-tratos

Guararema. ACE Guararema, C-TAP e O Novo promovem 
palestras de saúde e segurança do trabalho no eSocial » 
https://onovo.com.br/guararema/ace-gma-ctap-o-novo-
promovem-palestras-de-saude-e-seguranca-do-trabalho-
no-esocial

Jovens Empreendedores 
Acredito que, atualmente, o 
empreendedorismo na juventude 
é um ato de sabedoria. Os jovens 
de hoje em dia gostariam de ter 
seu próprio negócio, por uma 
questão de uma vida melhor e 
reconhecimento do seu trabalho, 
podendo, assim, abrir muitas 
portas na sua vida.

Hoje, o jovem tem um olhar mui-
to mais criativo com o avanço da 
tecnologia, permitindo sempre 
estar inovando no mercado ou 
até mesmo trazendo de volta algo 
que já esteve em alta, mas de uma 
maneira inovadora, para os dias 
atuais, de forma empreendedora.

Os jovens também têm diversas 
formas mais acessíveis para 
empreender também na internet, 
com plataformas digitais gratuitas 
como: Instagram, Facebook, 
WhatsApp etc.

E, com isso, o jovem tem muito 
mais visibilidade no mercado. Por 
isso, cada dia mais cresce o nú-
mero de jovens empreendedores.

Augusto Solarenco tem 19 anos, é 
graduado em Audiovisual e dono da 
Sunrenc.

Ao lado do parceiro Adriano Leite, 
diretor da C-TAP, e do amigo Silvio da 
Associação Comercial, estive presente 
na estação literária nesta manhã, onde 
realizamos o primeiro simpósio de 
palestras sobre eSocial em Guararema.

Neste “Vai aí uma dica”, a convidada 
especial Dra. Stephannie Veloso, 
advogada e especialista em Proteção de 
Dados, nos ajudou a compreender melhor 
a aplicação da LGPD no marketing para 
captação de Leads.

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

É o triunfo de um projeto cruel que 
leva a maior floresta tropical do 

mundo a desaparecer diante dos nossos 
olhos e torna o Brasil de Bolsonaro uma 
ameaça cilmática global"
Marcio Astrini.
Ambientalista e secretário-executivo do Observatório do 
Clima, sobre a taxa de desmatamento de 2021 no Brasil

Site www.onovo.com.br Instagram onovooficial Facebook onovooficial
*Número
com Whatsapp

Fundado em Dezembro de 2006 PARA ANUNCIAR 11 4695 5522

NENHUM MATERIAL DEVE SER REPRODUZIDO SEM AUTORIZAÇÃO. CONTEÚDO DE RESPONSABILIDADE DO AUTOR.

Uma publicação O Novo Empresa 
Jornalística e Editora LTDA

Diretor Presidente JR SIQUEIRA
jr@onovo.com.br MTB 77532/SP 

Administrativo DEBORA PALUMO
debora@onovo.com.br

Financeiro KÊNIA CALDEIRA
financeiro@grupoevve.com.br

Projeto Gráfico EVVE COMUNICAÇÃO
falecom@evve.com.br

SUCURSAIS 
MOGI DAS CRUZES
Av Teóphilo Salustiano, 215 · Vila Mogilar · Mogi das 
Cruzes / SP · CEP 08773-080

GUARAREMA
Av Dr Adhemar de Barros, 401 · Sala 4 · Itapema 
Guararema / SP · CEP 08900-000

Editor-Chefe VANIA SOUSA
editor@onovo.com.br
Pautas e reportagens JÚLIA ANDRADE
Reportagens FABRÍCIO MELLO
Colaboração Guararema MIRIAN SARMENTO
Editoração PEDRO HENRIQUE
Estagiária JULIA PALUMO

O NOVO

@siqueirajuniorbr

@evvecomunicacao

Ativista Luisa Mell resgata dois cães em situação de 
maus-tratos em Mogi

Que Deus abençoe muito vcs. Obrigado

Parabéns. Luisa Mell, mulher guerreira que protege os 
animais. Te admiro muito.

EDILAINE FRANCISCO CORREDERA

SONIA DIAS
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A Proposta de Emenda à Constituição nº 
23/2021, de iniciativa do presidente da Repú-
blica, tem como � nalidade alterar o regime de 
pagamento dos precatórios, modi� car normas 
do regime � scal e autorizar o parcelamento 
de débitos previdenciários dos municípios. 
Concomitantemente, a proposta visa abrir 
espaço no orçamento para custear o Auxílio 
Brasil, por meio do “alívio � nanceiro” que as 
modi� cações possibilitariam.

Na prática, com a dilação de prazo para pa-
gamento dos precatórios, o Governo poderia 
executar o programa social Auxílio Brasil, 
estabelecendo um teto de quantia máxima 
para ser paga a título de precatório no ano de 
2022. Atualmente, a dívida prevista para 2022 
é de R$ 89,1 bilhões e, com o teto pretendido 
pela PEC, seria de R$ 41 bilhões. 

Na proposta inicial, a ideia seria adotar o re-
gime de parcelamento dos precatórios que 
estivessem acima do valor de R$ 66 milhões 
e facultar o parcelamento de dívidas acima 
de R$ 66 mil.  Para honrar os precatórios, o 
Governo previu um Fundo de Liquidação 
de Passivos, que consiste basicamente em 
valores decorrentes das vendas de imóveis, 
recebimentos de dividendos de empresas 
estatais, concessões e partilha de petróleo 
e privatizações.

Já aprovada na Câmara dos Deputados, a PEC 
seguiu para o Senado Federal, que já apre-
senta propostas de texto alternativo. Dentre 
elas, apontam a pressão atípica no volume de 
precatórios que surgirá, além dos resquícios 
dos efeitos da pandemia. Pontuam que a 
medida deve ser restrita ao ano de 2022 e que, 
passando esse período, deveria haver melhor 
gestão dos precatórios. Atualmente, a PEC se 
encontra na Comissão de Constituição, Justiça 
e Cidadania para apreciação da relatoria.

Natasha Santos

PEC dos precatórios 

Instagram: @na.santoss

Thor Drones é destaque no Brasil e Estados Unidos

Encontro 
da APSE

RELIGIÃO

A � or Drones é uma em-
presa mogiana fundada pelos 
sócios � iago Secomandi e Or-
lando Júnior, ambos engenhei-
ros civis. A empresa é especia-
lista em imagens aéreas e, hoje, 
está presente em todo o Brasil 
e também nos Estados Unidos.

Fundada em 2016, a � or 
começou como uma produ-
tora de imagens aéreas e aos 
poucos foi se tornando uma 
empresa de mídia completa. 
Hoje, eles também são uma es-
cola de novos pilotos e contam 
com diversos alunos dentro e 
fora do País.

“A nossa empresa atua em 
quase todos esses segmentos. 
No Brasil, o nosso forte é o 
mercado audiovisual, segui-
do do mercado imobiliário e 
construção civil; e o mesmo 
acontece nos Estados Unidos, 
trabalhamos para o mercado 
de Real Estate (mercado imo-
biliário) com muita frequên-
cia”, explica Secomandi.

Hoje, aparelhos como os 
drones contribuem no desen-
volvimento de diversas áreas 
como, por exemplo: Mercado 
audiovisual, mercado imobi-
liário, construção civil, agricul-
tura, esportes e segurança.

De acordo com a fonte de 

No dia 14 de novembro, o 
Departamento de Assistência 
e Promoção Social Espírita – 
APSE, realizou um encontro 
estadual, de maneira online, 
transmitido pelos canais do 
YouTube e Facebook da USE.

O evento contou com a 
participação do dirigente es-
pírita do CEERJ, Edvaldo Ro-
berto de Oliveira, que falou 
sobre o tema “Proteção Social 
e Proteção Sociorreligiosa no 
contexto do SUAS”.

O projeto propôs uma 
manhã de aprendizado e re-
flexão sobre a prática da ca-
ridade, aliada à proteção so-
cial, um direito, e à proteção 
sociorreligiosa, um suporte 
espiritual, afetivo e material, 
cujo ponto em comum é a so-
lidariedade.

No chat dos canais de 
transmissão, houve muita in-
teração, com pessoas de São 
Paulo, Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul, Mato Grosso 
do Sul e Rio de Janeiro.

notícias americana Insi-
der, o mercado de drones 
está crescendo muito por 
diversos fatores, entre 
eles, pelas suas diversas 
áreas de atuação, mas 
esse número só não é 
maior pela falta de mão-
-de-obra quali� cada e as 
leis e � scalizações em 
cima do setor, que freiam 
esse desenvolvimento.

“E é aí que a � or Dro-
nes contribui também no 
mercado e no seu desen-
volvimento. Somos uma 
escola de novos pilotos; 

no Brasil, já formamos 
mais de 3 mil novos pilo-
tos de drone e esse núme-

ro não para de crescer”, 
acrescenta o fundador, 
Orlando Jr.

Dentre os planos 
futuros da empresa, es-
tão os cursos online e 
presenciais, produções 
audiovisuais e proje-
tos de inovação com os 
drones, que, segundo 
os sócios, possuem di-
versas ideias para que 
saiam do papel e que, 
por isso, não podem ser 
contadas no momen-
to, mas que, em breve, 
serão divulgadas.

Rotary Kids e Sicredi promovem 
palestra para crianças

O Rotary Kids de Guararema 
recebeu a equipe de voluntários do 
Sicredi, que ofereceu   uma palestra 
elaborada para o público infantil 
sobre educação � nanceira. De acordo 
com os participantes do evento, as 
crianças adoraram. Além disso, foi uma 
noite com muitas brincadeiras, onde 
eles aprenderam a importância do 
planejamento � nanceiro.
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Thor. Dentre os planos da empresa, estão os cursos online e presenciais

Cidades

4798-5143
MAIS INFORMAÇÕESLeve sua doação no Fundo Social, 

no primeiro andar do prédio sede 
da Prefeitura de Mogi das Cruzes

ONDE DOAR?

SEJA A ALEGRIA
NO NATAL DE QUEM
MAIS PRECISA!

Participe da campanha Natal de Sorrisos para 
transformar a vida de centenas de crianças.

NOVOS OU USADOS EM BOM ESTADO

DOE BRINQUEDOS
e como você pode ajudar nessa campanha?

A empresa 
também 
oferece 
cursos e 
é considerada 
uma 
escola para 
novos pilotos
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A GENTE DÁ UMA FORÇA PRA VOCÊ E VOCÊ 
DÁ UMA FORÇA PRA PREFEITURA CONTINUAR 
FAZENDO MAIS PELOS MOGIANOS.

Confi ra todas as opções 
de parcelamento em 
mogidascruzes.sp.gov.br.

A Prefeitura criou um programa para ajudá-lo a quitar 
as suas dívidas com o munícipio. É o Programa de 
Parcelamento Mogiano, PPM. O pagamento pode 
ser à vista ou parcelado, mas os benefícios para a 
população e o município são completos.

- SEM ENTRADA
- ATÉ 100% DE DESCONTO NOS JUROS E NAS MULTAS 
- PARCELAMENTO EM ATÉ 72 VEZES

A GENTE DÁ UMA FORÇA PRA VOCÊ E VOCÊ 
DÁ UMA FORÇA PRA PREFEITURA CONTINUAR 
FAZENDO MAIS PELOS MOGIANOS.

“Ter medo é normal”, dizem 
psicólogas sobre tensão 
antes da prova do Enem
Exame. Na véspera da prova, especialistas dão dicas da 
importância de quebrar a rotina e saber como relaxar

DIVULGAÇÃO

Provão. Mais de 3,1 milhões farão o Enem impresso e 68 mil, o digital 

primeira data de prova da 
edição de 2021 do Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem) está marcada 

para este domingo (21), sendo rea-
lizada tanto por meio digital quanto 
pelo método tradicional, impresso, 
sendo este último o preferido pela 
maioria dos participantes.

A prova representa a porta de 
entrada para as universidades para 
muitos estudantes em todo o País. 
Por isso, o processo de preparação 
é longo e, nos últimos dias que an-
tecedem a prova, sentimentos como 
ansiedade e até medo tomam conta 
dos participantes.

Segundo as psicólogas e mentoras 
Letícia Alves e Lucymara Prado, da 
LuLe Psicologia, em Poá, todos esses 
sintomas fazem parte do processo. 
“Entenda que a ansiedade é normal 
nesse momento, mas não a alimente, 
tentando fazer deduções ou previ-

sões. Ter medo é normal”, frisam elas. 
“Agora que sua prova está chegando, é 
importante comemorar suas conquis-
tas e ganhos em seus estudos até aqui, 
isso apoia a produção de serotonina e 
dopamina, neurotransmissores que 
ajudam na diminuição da ansiedade 
e estresse,” esclarecem.

As psicólogas reforçam que o 
equilíbrio emocional durante esse 
processo que vai desde a preparação 
até o momento da prova é a organi-
zação. Segundo elas, o importante é 
o presente. “Tenha em sua consciên-
cia que fez aquilo que era possível 
até aqui. Foque no presente, no aqui 
e agora.Tente relaxar e meditar, se já 
tiver o hábito; caso não tenha, ouça 
música, faça uma leve caminhada. 
Socialize-se, converse com familia-
res e amigos sobre assuntos leves, 
nada de tensão. Agora é hora de se 
preocupar só com a prova, todo o 
resto fica para depois”, explicam.

A
Transporte gratuito
Em Mogi das Cruzes, 

o Projeto de Lei 179/2021 
foi aprovado pelos verea-
dores da Câmara Muni-
cipal nesta quarta-feira 
(17), durante sessão or-
dinária. A iniciativa, de 
autoria da Prefeitura, con-
cede gratuidade no trans-
porte coletivo da cidade 
aos candidatos inscritos 
no Enem, exclusivamente 
nas datas de realização 
dos exames presenciais.

Para que o candidato 
tenha direito à gratuida-
de, será necessária a apre-
sentação, ao condutor do 

veículo, do comprovante 
de inscrição no Exame, 
em formato impresso ou 
digital, em que constem 
o nome do inscrito, bem 
como as informações 
do dia, local e horário de 
aplicação das provas.

Enem Digital
Em um levantamento 

feito pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), 3.109.762 
participantes estão ins-
critos no Enem 2021. 
Destes, 3.040.871 farão a 
prova impressa e 68.891, 

a digital.
O Enem digital foi 

aplicado pela primeira 
vez no início deste ano, 
na edição de 2020. Na 
edição, tanto as pro-
vas quanto as datas de 
realização foram di-
ferentes das do Enem 
impresso. Em meio à 
pandemia, cerca de 
70% dos inscritos não 
compareceram ao exa-
me. A intenção é que, 
ano a ano, mais candi-
datos façam a prova no 
computador e que, até 
2026, o Enem se torne 
totalmente digital.


